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尾張旭市議会会議規則第50条第1項の規定により12月定例会において

別紙のとおり質問したいので通知します。
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別紙                    氏 名  櫻井  直樹         

質 問 事 項 

 

№  １   

 子どもたちへのきめ細かい教育を進めるための教職員の業務

負担軽減支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

 学校の働き方改革や教職員の多忙化解消など、教職員の業務負担軽減について

は、本市においても、人員を配置するなど様々な取組がなされています。 

 しかし、子どもたちへのきめ細かい教育を進めるためには、教職員の業務に対し

て、今後もできる限りの支援が必要だと感じています。 

 そこで、教職員の業務について、特に負担の大きい以下の４点の業務について、

市が支援できることについて答弁を求めます。 

 

（１）時間割作成業務の負担軽減について 

本市の中学校は、３校とも20学級を超える大規模校になっています。   

   各校とも年度初めには、各クラスの時間割を作成しますが、完成するまでに

は、２週間以上かかる大変な作業です。小学校でも、教科担任制の導入によ

り、教科担任の配置など時間割編成が必要になります。教員にとっては、年度

初めの特に多忙な時期にかなりの負担になっています。 

そこで、実際、どのような手順で進められているのか伺います。 

（２）キャリア教育業務の負担軽減について 

中学校で行われているキャリア教育は、職場見学、職場体験学習、講師によ

る出前授業など、生徒の職業観を育成する上で重要な教育活動です。 

しかし、これらのキャリア教育は、実施するまでに外部との交渉業務がとて

も多く、教員にとっては、かなりの負担になっています。 

この時期のキャリア教育により、将来、自分が就く職業のきっかけを得る生

徒も多く、特に職場体験学習については、将来の尾張旭を支える人材が地元に

定着する可能性もあり、市全体での取組が必要と考えます。講師依頼や職場体

験学習が、どのような手順で進められているのか伺います。 

（３）学校教育に対する意見について 

学校教育全般に対して、様々な意見をいただくことがあり、その対応に教職

員は苦慮することがあります。教師一人では抱えきれない課題も多くあり、組

織的にどのような対応が取られているのか伺います。 

（４）特別支援学級担任の負担軽減について 

特別支援学級の教員は、少人数で子どもたちの指導をしており、人手が足り

なくて、困惑している場面が多くあります。特別支援学級を手助けしているス

クールサポーターの増員について、市としての方針を伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  櫻井  直樹         

質 問 事 項 

 

№  ２   

 校内フリースクールの実施状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

 10月４日、文科省より2022年度の問題行動・不登校調査結果が公表されま

した。小中の不登校児童生徒数は、10年連続で増加し、愛知県でも２万人を

超えています。特に、全国の小中高生の自殺者は、411人と報告されており、

子どもたちの教育環境整備について、更なる取組の必要性を感じます。 

 その中で、今年度、県教委の委託を受け、不登校生徒を対象にした校内フ

リースクールが、旭中学校で実施されています。この取組は、学校には登校

できるが、教室に入れない不登校生徒にとって、校内の居場所づくりとし

て、全国的にも非常に期待されている事業です。 

 そこで、今年度の実施状況について、以下の３点について答弁を求めま

す。 

 

（１）校内フリースクールの概要について 

旭中学校の校内フリースクールを利用している生徒数、登下校を含め

る日課の配慮や授業形態の工夫、教室環境、指導する教職員の人数、在

籍学級との交流など、校内フリースクールの概要について伺います。  

   

（２）成果と課題について 

現時点で、校内フリースクール委託期間の成果と課題について伺いま

す。 

 

（３）今後の本市の方針について 

愛知県からの委託事業は、今年度で終わります。来年度以降の旭中学

校の校内フリースクールの設置について伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 


